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Assemblea Insieme a Sinistra – Besazio, 24.04.22	
 
Verbale assemblea ordinaria  
 
1. Saluto della presidente 
L’assemblea si apre con il saluto della  presidente del Gruppo di coordinamento (GruCoo), 
Cristina Marazzi Salvodelli, che dà il benvenuto ai/alle 31 presenti. 
 
2. Nomine del giorno 
Cristina propone Martin Muntaner come Presidente del giorno. Con applauso viene accettato 
il candidato proposto.  
 
Verbalista 
Si propone ed è eletto Antoine Casabianca. 
 
Scrutatori	
Sono proposti e accettano Daniele e Giancarlo. 
 
Ordine del giorno.  
Approvato. 
  
Martin segnala che hanno comunicato la loro assenza i/le seguenti aderenti IaS: Claudia 
Brugali (revisora dei conti), Patrizia Conconi Pellandini, Monika Fischer Kiskanc, Annamaria 
Nava, Maria Ponti Casabianca, Gualtiero Rusca. 
 
 
3. Verbale assemblea 2021 
Approvato. 
 
 
4. Conti 2021 
Antoine presenta i conti dell’anno passato (scaricabili dal sito di IaS). PERDITA (prima volta 
negli ultimi 5 anni, ma ciò si spiega): 3’708.50 fr.; saldo CCP 11'529.29 fr. La spesa maggiore 
(13’934.85 fr.) è quella sostenuta per finanziare la campagna elettorale del 2021. Da notare 
alle entrate: il contributo degli/delle aderenti è ancora sceso rispetto al 2020.  
Ricordiamoci di versare il nostro contributo, anche minimo !	
Per il 2022, budget di soli 6’900.- fr. perché (i) non ci sarà un’altra campagna elettorale ; (ii) i 
versamenti degli aderenti non consentono più grandi iniziative (iii) ora il contributo finanziario 
comunale va a L’AlternativA che ne riversa una parte ai gruppi politici per il loro 
funzionamento, mentre il grosso va al fondo di riserva e serve a finanziare le attività del 
gruppo. Considerazioni economiche e pratiche hanno suggerito di rinunciare alla sede in Via 
Vela 2. L’indirizzo postale rimane lo stesso: IaS, Casella postale 1052 , 6850 Mendrisio. 
 
Rapporto di revisione	
Il revisore Pietro Gianolli legge il rapporto di revisione, che è pure scaricabile dal sito. 
 
I conti sono approvati all’unanimità.	
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5. Relazione dei rappresentanti di IaS nei vari consessi 
 
Municipio - Intervento di Françoise  
 
Dalle elezioni comunali del 2021, il nuovo Dicastero Politiche sociali e Politiche di genere sta 
portando avanti un cantiere di riforme al proprio interno per rispondere meglio alle esigenze 
della popolazione, cercando nel contempo di ottimizzare le risorse disponibili.  

Il Bilancio di genere – progetto frutto di una convergenza di tutte le forze politiche - è uno 
strumento che permette di leggere la realtà tenendo in considerazione la dimensione delle 
pari opportunità e il loro potenziale impatto sulle altre politiche pubbliche (famiglia, 
educazione, lavoro, contributi…). 

Bisogna ammettere che fare politica in un contesto di contenimento della spesa è più difficile 
rispetto ai tempi in cui la Città disponeva di maggiori mezzi finanziari. La partenza di un solo, 
ma importante, contribuente può così contribuire a complicare la situazione. Inoltre il 
Legislativo ha dato un mandato chiaro al Municipio: la revisione della spesa nell’ottica di 
un’ottimizzazione delle risorse. Un esercizio che ha coinvolto ogni singolo dicastero. 

Gli anni di pandemia sono stati difficili. Hanno inoltre generato costi collettivi e stress. 
Sappiamo bene che gli anziani hanno sofferto molto per l’isolamento, ma anche i giovani 
hanno pagato un alto tributo alle limitazioni imposte dalla pandemia, che hanno fatto mancare 
momenti di socializzazione e aggregazioni. Gli sportelli sociali del comune sono stati molto 
sollecitati per rispondere all’aumento delle richieste di aiuto. 

Vi è poi il rapporto Cantone/Comune che determina i flussi finanziari e dove la partecipazione 
del comune alle spese sociali (anziani, giovani, famiglie), prevista dalle leggi cantonali e dal 
diritto superiore, costringe il Comune a versare il proprio contributo, senza poter governare la 
spesa, ma dovendo poi stare molto attento alle spese di propria competenza che devono 
essere finanziate con le risorse rimanenti. Per fortuna che c’è una buona coesione in 
Municipio, per cui è possibile perseguire una visione comune di qualità del tessuto urbano 
come premessa per una buona qualità di vita e attribuire le risorse laddove servono di più, 
con l’obiettivo di ottimizzare la spesa.  

E’ stata così avviata un’ampia riflessione per focalizzarsi sulle esigenze del territorio. In 
quest’ottica si inserisce lo studio sulle nuove povertà, deciso dal Municipio, che permetterà di 
“fotografare” la situazione dei bisogni e capire come riallocare le risorse e rispondere alle 
nuove richieste di aiuti. E’ un esercizio faticoso, ma necessario, che si intende portare a 
termine con modestia, coerenza e caparbietà. 

Così si sta consolidando il progetto “Quartieri Solidali” che intende promuovere micro-progetti 
di quartiere con l’obiettivo principale di rafforzare il tessuto sociale e la rete di solidarietà dei 
quartieri stessi. A Ligornetto, per esempio, si è attivato un percorso di valorizzazione e 
supporto al volontariato, mentre per i quartieri della Montagna è stato effettuato un sondaggio 
sui bisogni della popolazione e si sta riflettendo sulle portinerie di quartiere attraverso la 
partecipazione dei/delle cittadini/e che faranno parte di un gruppo di lavoro.  



	 3	

 
 
Consiglio Comunale - Intervento di Cristina  
 
Ringrazio Françoise che mi ha preceduto per l’ottimo lavoro effettuato. Il suo dicastero 
Politiche sociali e di genere è un dicastero cruciale e particolarmente prezioso / apprezzato 
dalla cittadinanza. Tengo in questa sede a riconoscere la professionalità e l’impegno di tutta 
la squadra che lavora in questo ambito così sollecitato. Sono certa che gli esiti dello studio 
sulla povertà forniranno utilissimi elementi per riorientare, laddove necessario, gli interventi 
del dicastero.   
 
Recentemente, con la Newsletter de L’AlternativA che vi è arrivata in casa, avete potuto farvi 
un’idea dei temi che ci hanno occupato negli scorsi mesi. 	
Nella nostra azione politica abbiamo infatti ben chiaro l’obiettivo di una società 
    • più giusta e inclusiva,   
    • più rispettosa dei valori ambientali e umani,  
    • in grado di contrastare le disparità e di dare il giusto sostegno alle fasce di popolazione 
più fragili. 
 
Si tratta quindi per noi di  
      1. sviluppare proposte mirate e adeguate, in grado di migliorare la qualità di vita di tutte/i 
(con adeguate si intende anche realizzabili finanziariamente, ma non solo, e sufficientemente 
ambiziose),  
 2. garantire il buon funzionamento delle istituzioni attivando dinamiche positive e 
stimolando l’interesse partecipativo (ricordiamoci che le elezioni sono tra 2  anni ..) ,  
 3. dare concreto sostegno ai cambiamenti positivi in corso. Mi pare che questa sia una 
buona notizia e non credo di sbagliarmi nel veder incoraggianti segnali; si percepisce la 
determinazione della Municipalità a voler trasformare la Città in una realtà più vivibile, più 
verde e più vicina ai bisogni delle Cittadine/i. 
 
È doveroso riconoscere gli sforzi intrapresi dalla Città di Mendrisio. Negli scorsi 3 anni, 
nonostante tutte le difficoltà che conosciamo, essa NON si è fermata. Il suo piano finanziario 
evidenzia investimenti ben scaglionati e suddivisi tra i vari quartieri ed è palpabile la volontà di 
far bene nel rispetto di una pianificazione più attenta ed eco-socialmente compatibile.  Questo 
fa ben sperare, anche se non si può certo abbassare la guardia: gli ostacoli sono già in vista 
e pertanto dovremo vigilare (e mi appello anche a voi: stateci vicini e aiutateci) affinché, 
anche nella revisione dei singoli piani regolatori, si possa trovare il giusto equilibrio e le 
migliori soluzioni tra interessi pubblici e privati.	
 
Numerosi temi dei prossimi mesi saranno quindi necessariamente legati al territorio. Noi de 
L’AlternativA faremo del nostro meglio per far giungere in porto il Piano Direttore comunale, 
un primo strumento virtuoso voluto proprio da Insieme a Sinistra (ricordo con emozione  
l’impegno del nostro compianto Mario Ferrari), un piano che indica la giusta direzione. La 
salvaguardia degli spazi preziosi, con la riconversione e la valorizzazione dell’esistente 
rimarrà quindi una priorità. Così come il riottenere aree verdi naturali e di svago a vantaggio 
di tutte/i, come il comparto di Valera. 	
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Concludo, annunciando che a maggio vorremmo organizzare un momento conviviale di 
incontro per tutta l’AlternativA, evento a lungo prudenzialmente posticipato per la situazione 
pandemica, ma indispensabile per riallacciare le relazioni e riavvicinarsi a chi abbiamo perso 
di vista, ritrovarsi e ripartire per la seconda parte della legislatura.	
Ulteriori eventi saranno messi in agenda: conferenze e serate pubbliche sui temi a noi cari 
(p.es sulla situazione economica e sull’attuale di fragilità del mercato del lavoro ), uscite sul 
territorio, ...	
Di carne (o di verdure… ) al fuoco ce n’è parecchia. Ora tocca solo rimboccarci le maniche.	
	
	
Discussione 
 
Grazia segnala che, nel Piano Finanziario (PF) del Comune, tanti milioni di franchi sono 
destinati/riservati (orizzonte 2030 e oltre) all’indennizzo dei proprietari per il dezonamento di 
loro terreni situati in zona edificabile in posizione paesaggisticamente pregiata. Un intervento 
importante e necessario perché Mendrisio ha una zona edificabile troppo estesa rispetto alle 
sue necessità per i prossimi 15 anni.	

Françoise aggiunge che si discute dell’indennizzo anche in Gran Consiglio, dove i proprietari 
sono ben  rappresentati. 

Giovanna chiede con quale gettito i progetti contenuti nel PF potranno essere finanziati, visto 
l’andamento della situazione economica ... 

Françoise risponde che attualmente il gettito delle persone fisiche è quello che genera più 
entrate (ca. 3 volte di più che il gettito delle persone giuridiche) ed è più “sicuro”. Anche le 
imposte alla fonte sono una preziosa entrata, anche se lo sviluppo del frontalierato genera 
problemi ambientali importanti. 

 

Giancarlo vorrebbe sottoporre all’assemblea 3 spunti. 

1. Insieme a Sinistra, formata da persone con una certa sensibilità a sinistra, non può limitare 
le sue riflessioni e le sue “simpatie” solo a Mendrisiso : deve allargarsi perlomeno a livello 
regionale se non svizzero. I problemi spesso sono gli stessi e talvolta sono comuni. 

2. L’aspetto istituzionale (CC, Municipio, commissioni) è importante e va rispettato, ma 
occorre andare oltre e spostarsi sul territorio per incontrare le persone che ci seguono e 
condividere con loro le nostre esperienze e le nostre prospettive. Per cui ben vengano 
escursioni, incontri, eventi che lo consentono. 

3. Occorre sollecitare/coinvolgere di più i nostri aderenti tra i quali ci sono persone con 
competenze insospettabili che potrebbero essere messe al servizio di numerose attività di 
IaS: dall’appoggio ai nostri rappresentanti negli organi istituzionali all’organizzazione di 
manifestazioni culturali o alla partecipazione a dibattiti su varie tematiche che ci interessano. 
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Cristina condivide completamente questo modo di “allargare gli orizzonti” e s’impegna a 
portarlo nel Grucoo per tentare di metterlo in pratica. 

Lara : è d’accordo di allargare/estendere, ma bisognerebbe conoscere meglio i nostri 
aderenti, perciò si dovrebbe anche analizzare la nostra base (sondaggio?) e stabilire i profili 
disponibili (interessi e competenze) e le proposte che potremmo far loro. 

Françoise sottolinea che la dimensione regionale è sempre tenuta in grande considerazione 
all’interno del Municipio e che i contatti con i vari Municipi della regione sono frequenti e 
intensi (vedi POLUME). 

Momi ricorda la recente scomparsa del giovane compagno ed ex consigliere comunale 
Gabriele al quale tanti tra i presenti erano affezionati per la simpatia, la disponibilità e la 
sensibilità che aveva sempre dimostrato verso gli altri. Una tragedia che purtroppo può anche 
essere il segno di quanto è successo negli ultimi anni. Con un applauso partito dal cuore si 
condivide questo ricordo di Gabriele. 

Grazia segnala alcuni avvicendamenti nel gruppo in Consiglio comunale: Isabella Medici e 
Giacomo Stanga – che si ringraziano per il loro impegno - hanno presentato le loro dimissioni. 
A breve dovrebbero entrare in carica i subentranti Giampaolo Baragiola e Claudio Lucini.  

Grazia lancia un appello per trovare un piccolo appartamento per una famiglia ukraina, 
composta da mamma e bambina di 7 anni, appena giunti in Ticino. 
 
Infine si torna a parlare delle iniziative sulla Portineria di quartiere, di cui si discute a Tremona 
e Rancate (spazio d’incontro), precedentemente segnalate da Françoise.	
 
 
6. Eventuali 
 
Eventi segnalati 
- dal 30 aprile (vernissage a Bellinzona): Mostra itinerante sui 100 anni di PS in Consiglio di 
Stato 
	
- il 17 maggio , Assemblea ATA a LaFilanda di Mendrisio 
 

 

7. Chiusura 

Cristina ringrazia tutte le persone che hanno voluto partecipare all’assemblea oggi e le invita 
al rinfresco. 
 
 
 
 AC 01.05.22 


